
Herr Hahn ruft den Tagesordnungspunkt auf und erteilt Herr Kluckhuhn das Wort. Dieser 
erläutert den Antrag. Herr Dörflinger führt aus, dass im Vorbericht und in der Haushalts-
drucksache die Gesamtlage und die wesentlichen Positionen erläutert werden und die gelie-
ferten Strukturen über das rechtlich geforderte Maß hinausgehen. Der Fachdienst Haushalt 
und Finanzen könne weitere Informationen auf der Produktkotenebene zur Verfügung stel-
len. Es besteht Konsens im Ausschuss die Informationstiefe auf die Produktebene zu kon-
zentrieren. Ähnlich wie beim Vorbericht wäre es auch nach Einschätzung der Verwaltung 
zweckdienlich für die Produkte eine Erläuterung der wesentlichen Inhalte und Entwicklungen 
zusätzlich zu den Beschreibungen in den Produktblättern zu entwickeln. Die Verwaltung wird 
einen Vorschlag für eine solche Darstellung machen. Aus zeitlichen Gründen kann dies nicht 
abschließend im laufenden Haushaltsverfahren erfolgen. Eine Vorschlagsskizze -eventuell am 
konkreten Beispiel- ist für die nächste Ausschusssitzung geplant und kann danach vertiefend 
beraten werden. Er bittet darum, alle Arbeitsaufträge für die Darstellung konkret zu formu-
lieren und sich auf die darstellbare Informationstiefe und die wesentlichen Kriterien zu ver-
ständigen. Die Ausschussmitglieder begrüßen den Vorschlag und Herr Kluckhuhn zieht sei-
nen Antrag zurück. 
 


